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1 Às nove horas e trinta minutos do dia doze de setembro de dois mil e vinte e três se  

2 iniciou a Assembléia  Geral  Ordinária, na Rua Dom Pedro II,  nº  25,  térreo, Santos/SP,  

3 de  forma presencial. Para registrarmos os nomes dos  presentes utilizamos a lista de  

4 presença de conselheiros e convidados que compareceram: Paulo Henrique Montenegro 

5 Lopes Ferreira (Secretaria de Cultura  -  SECULT),  Heloisa Helena  de  Sousa  Moreira  

6 Ramos (Representante   da   população   idosa),  Maria  Inês  A.  Correa  da  Costa  de   

7 Souza (Representante da população idosa), Lilia Sampaio de Souza Pinto (Representante  

8 da População Idosa), Marly Carvalho  de Soares Santos (Representante da população  

9 idosa),  Carlos  Augusto Carvalho  (Representante  da  População Idosa), Edna Teresa  

10 Dimas Xavier (Representante da população idosa), Hidely do Nascimento (Representante  

11 da população idosa),  Liliana Pereira Lima (Representante da população idosa - suplente),  

12 Maria José de Abreu Cimino (Representante  da  população  idosa), Lucimar  

13 Silva de França Mizerevicius (Representante da População Idosa), Sheila Costa Rezende  

14 Tavares (Representante da sociedade civil), Márcia Arcari (Representante de entidade  

15 regime Casa Dia), Eliza Montrezol (Instituto Energia), Douglas Marcelo Bianchi Ramachotte  

16 (Serviço Social de Comercio – SESC), Vania Pereira Lacerda Secretaria Municipal de  

17 Educação – SEDUC), Rosana Maria Gomes (Coordenadoria Municipal de Politicas para a  

18 Pessoa Idosa), Ana Carolina Tani Kader (Secretaria Municipal de Empreendedorismo,  

19 Economia Criativa e Turismo - SEECTUR), Maria Valentina Vasconcelos Rezende  

20 (Secretaria Municipal de Empreendedorismo, Economia Criativa e Turismo – SEECTUR  

21  suplente), Odair  Moreira (Representante da Policia Civil do Estado de São Paulo).  

22 Visitantes: Ana Maria Bauber (Casa Dia Mãezinha Joana), Caroline Maria Hernandez  

23 (SEREP - Republica de Idosos), Caroline Maria Hernandez (SEREP - Republica de  

24 Idosos), Bonifácio Rodrigues H. Filho (Presidente do Comus), Daniela Santana (Legião Boa  

25 Vontade – LBV), Moacir Alves Filho (Conselho Municipal de Saúde - Zona Noroeste),  

26 Naiara Silva Barbosa (Lar Evangélico de Amparo a Velhice). Ausências justificadas: – por  

27 motivo de trabalho: Flávia Valentino (Vitae Domini), Renato Aparecido Dutra Matos  

28 (Secretaria Municipal de Saúde - SMS), Sandra Lucia Furquim Campos (Representante da  

29 população idosa), Alexandre  Alves  Vidal  (Fundo   de  Solidariedade  de  Santos – FSS),  

30 Áurea Geraldina Dias Nahas (Representante da população idosa - suplente), - por motivo  

31 de doença: Afonso Sergio Pires Laranjeira (Representante da População Idosa), Maria  

32 Cristina Guiberto F. de Sousa (Representante da  população  idosa), - por motivo de  

33 viagem: Carmen Sueli Geanezini (Representante da População Idosa), - por motivo de  

34 férias: Maria Anunciação de Jesus Lourenço (Secretaria Municipal de Saúde – SMS –  
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35 suplente), Maria Helena NG (Secretaria  Municipal  de  Meio  Ambiente – SEMAM), – por  

36 falecimento de amigo: Weverson Alexandre Nogueira Patriota (Representante de  

37 associação, federação ou confederação de idosos). Após os  habituais  cumprimentos,  o   

38 Presidente  Paulo Henrique iniciou a Assembleia Geral Ordinaria passando ao Item 1 )  

39 Apreciação e Deliberação das Atas anteriores: Iniciou-se a leitura da ata de oito de  

40 agosto de 2023 e pediram para ser enviada, por e-mail,  que  será apreciada e votada na  

41 próxima AGO. Paulo Henrique destaca que, mesmo sendo lida e com projeção simultânea 

42  na tela para todos acompanharem, ante o pedido  dos presentes, a ata será enviada para 

43  apreciação dos Conselheiros por e.mail. Item 2 ) Constituição da Comissão  

44 Organizadora da Conferência Livre dos Direitos da Pessoa Idosa; Marly informou que  

45 a Conferência Nacional não se realizará este ano e, para que não ocorram problemas  

46 jurídicos futuros é necessário que a nossa conferência seja realizada, ainda este anos, 

47   com a discussão do Relatório da última Conferência Municipal  e eleição dos  

48 representantes da socidade civil; a qual deverá ocorrer no final de novembro. Paulo  

49 Henrique pediu a criação de uma comissão. A seguir os conselheiros se candidataram, a 

50  saber: Eliza, Rosana Gomes, Maria José Cimino, Wilson, Paulo Henrique, Ana Carolina 

51  Kader e Odair. Foram todos aprovadospor unanimidade. A primeira reunião será dia 09 de 

52  outubro, segunda-feira, às 10:00 h., no SECACOM. Item 3 ) Programação da Jornada da  

53 Pessoa Idosa: Envelhecimento e Cuidado na Longevidade: Programação da Jornada 

54  da Pessoa Idosa: Rosana Gomes informou que se realizará de 28 de setembro a 06 de 

55  outubro. Pediu para os representantes levarem às Secretarias as informações das 

56  atividades. As ONGs e todasentidades participantes devem divulgar também. Serão feitos 

57  botons e banners para serem distribuídos a população. A abertura será no dia 28 de 

58  setembro, às 19:30 h., no Teatro Guarani, e após ocorrerá apresentação de peça teatral  

59 trazida pela SECULT. Paulo Henrique informou que a distribuição dos convites será uma 

60  parte para conselheiros e a outra parte no local do teatro. O comprometimento das  

61 pessoas é importante para que compareçam, não basta pegar o convite para distribuição. 

62  As peças teatrais são gratuitas para a população, mas tem custo para a SECULT. Rosana 

63  fez a leitura de todo Cronograma dos eventos da programação e que fará parte da 

64  presente ata. Liliana pediu para ver o filme antecipadamente para saber o que poderá ser  

65 discutido no dia 01 de outubro, pois a mesma será a mediado do debate. Rosana informou  

66 que no dia 02 ocorrerá às 15:00h. o lançamento do Aplicativo Senior Tec. Será muito útil e 

67  serão ministradas aulas para que aprendam a usá-lo.  Item 4 ) Informes da Diretoria 

68  Executiva: Marly informa que participou de uma reunião virtual da Plataforma PI Brasil  

69  em agosto, sendo que uma das pautas foi a Convenção Interamericana da Pessoa  
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70 Idosa. Essa convenção precisa ser ratificada pelo Brasil. Em 2015, o Brasil se manifestou 

71  favoravel, mas o processo ainda  está parado na Câmara Federal. O PSOL está com  

72 liderança nesse procedimento e existe polêmica na interpretação da política de gênero. 

73  Somente após essas discussões será pautada. É necessário pressionar para votação, pois  

74 ajudará nas políticas públicas para a pesssoa idosa do Brasil. É necessário termos metas  

75 eque sejam cumpridas. Unir força de Santos e São Paulo, pois estão sendo feitas reuniões  

76 descentralizadas. Ana Carolina perguntou quem é o representante de Santos em São 

77  Paulo. Precisamos descobrir. Marly informou que Dr. Rafael Castelo Branco da OAB –  

78 Ceará foi eleito Presidente do Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa.   O qual  

79 refere ser necessário pautar a Conferência para ano que vem, discutir o Fundo do Idoso,  

80 entre outros assuntos. Item 5 ) Informes das Câmaras Setoriais e Comissões: Comissão 

81  de Fluxo: Juliana informa que a Comissão analisou a RN  19/2005  e fizeram a discussão 

82  do papel do CMI nas denúncias e a fiscalização das pessoas jurídicas. Sugerem um 

83  encontro com a rede de serviços que que está envolvida com as situações de violência, 

84  mas seria num segundo momento. Não existiam entidades de apoio ao CMI quando da  

85 criação da RN, sendo que a Delegacia de Polícia do Idoso só foi criada em 2007. É 

86  Necessário ter um norte e uma RN enxuta. Precisa se detalhar o que compete ao CMI, não 

87  se criando estrutura, mas normatizando. É importante que o CMI tem acesso a um 

88  relatório anual sobre as Denúncias. que chegam à Delegacia, por meio do Disque 100. 

89  Estas denúncia são distribuídas a Delegacia de Polícia, Ministério Público, CREA/SEDES, 

90  CMI, etc. O CMI fiscaliza  as pessoas jurídicas. Existem dados do tipo de violência, mas 

91  precisa se organizar o fluxo. Ana Carolina disse que existiam relatórios antes e se faziam  

92 levamento na casa dos conselhos no final da gestão. Marly disse que hoje não é mais  

93 assim. O CMI encaminha ao órgão competente que pode monitorar. Não é para apurar a  

94 denúncia. Entende que primeiro deve se normatizar a RN e depois partir para outra  

95 discussão. Inclusive encaminhar à  vigilância sanitária e epidemiológica. Rosana reforça   

96 que a RN 19/ 2005 deve ser refeita, pois o CMI não é conselho tutelar. Após sua  

97 publicação, sim fazer a discussão do fluxo. Odair informou que recentemente soube que a  

98 Polícia Militar tem competência para receber a denúncia e depois encaminha a quem de  

99 direito. Eliza disse que o CMI deve fazer monitoramento, pois a denúncia fica  pairando,  

100 sem solução. Precisamos cobrar soluções. Pediu também que os representantes  deem  

101 retorno sobre o que foi feito e o resultado prático, pois assim saímos do discurso para a  

102 ação. Rosana disse que um exemplo disso é que a CET está fazendo treinamento dos  

103 motoristas do transporte público. O representante no CMI é muito importante e atuante.  

104 Indagou como está a atenção ao idoso em cada Secretaria? Marly informou a dificuldade  
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105 na devolutiva das informações para a Cartilha Plena. O Representante no CMI é do  

106 coletivo, portanto da ação e deve levar ao seu Gestor informações para seu fortalecimento.  

107 Informe das Câmaras: Planejamento: Ana Carolina informou que tiveram reunião virtual em  

108 21 de agosto, e analisaram um calendário de atividades da pessoa idosa. Foi feito e será  

109 encaminhado na próxima AGO. Feito em conjunto com o calendário de Santos  

110 percebera que há na parte de Gerontologia muitas datas diferentes, sendo necessária a  

111 organização, se possível. Foi assim feito com base na proposta do Conselheiro Renato  

112 para olharmos o Calendário de Santos e das outras Secretarias para focarmos na pessoa  

113 idosa. Perguntou como está o andamento da cartilha vida plena. Rosana informou que  

114 faltam  respostas das Secretarias e algumas informações estão incompletas. Por conta  

115 dessas atitudes das Secretarias ou falta delas estão sendo formados processos  

116 administrativos. Sem definição ainda a Cartilha. Ana perguntou como está o diagnóstico da  

117 população idosa. Paulo Henrique informou que o instituto OLHE pode fazer essa ação.  

118 Marília está à disposição. Temos verba do fundo para fazer o diagnóstico ou então alguma  

119 entidade que aproveite o edital para fazê-lo. É  algo a ser verificado. Câmara de  

120 Legislação: Eliza informou que fez reunião dia 15 de agosto, com leitura das atas sobre o  

121 assunto e se verificou  e está aguardando a proposta da Comissão do fluxo contra  

122 violência,  para prosseguir.  Câmara Financeira: não se reuniu. Câmara de Fiscalização:  

123 Maria Inês informou que foram feitas visitas às ILPIS. Na Casa Lar foram encontradas  

124 carnes vencidas na geladeira. Separam tudo e ligaram para Paulo Henrique, mas não foi  

125 possível contato. Ligaram para Odair que pediu para ligarem na Vigilância Sanitária. Dr.  

126 Armando disse que pela hora nada tinha nada a fazer e pediu para Maria Inês colocar no  

127 carro dela e fazer o descarte, o que causou estranheza nessa situação. Edna, que  

128 acompanhou Maria Inês, verificou medicamento nas mãos dos idosos. Um deles pingava  

129 colírio de 15 em 15 minutos. O Certificado da Vigilância era do ano 2023. Necessário oficiar  

130 ao Conselho de Saúde urgente. Paulo Henrique conversará com a Vigilância Sanitária e  

131 pedirá para que se faça uma força tarefa. Rosana pediu que o Relatório da Visita à ILPI  

132 seja imediatamente encaminhado. Enviar no mesmo dia ou seguinte à Casa do Conselho  

133 para apurar a violação. Necessário manter uma lista atualizada no CMI, pois munícipes  

134 podem ligar e pedir informações das ILPIs. Item 6) Informes do Gestor:  O Presidente  

135 Paulo Henrique informou que nada mais há a ser informado pela Secretaria de Cultura. Os  

136 demais não se manifestaram. Item 7 ) Assuntos Gerais: Moacir indagou sobre o incêndio  

137 nas palafitas que todos souberam, sobre o tumulto para retirada das crianças e idosos que  

138 estão em abrigos. Se o CMI iria nesses locais e verificar como estão. PH informou que são  

139 abrigos provisórios e foram feitos de forma emergencial. Por se tratarem de pessoas  
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140 físicas, o CMI não pode agir. Entende que o mínimo está sendo feito pela prefeitura. Existe  

141 um comitê de crise para resolver ou minimizar os problemas. Nesse momento o CMI nada  

142 tem a fazer, se perdurar essa situação algo pode ser feito se existir violação de direitos.  

143 Bonifácio disse que munícipes com bicicletas estão circulando pelas calçadas. Deve existir 

144  ação conjunta da CET, PM e Guarda Municipal para coibir essas situações. Trata-se de  

145 questão de mobilidade urbana, falta de estrutura para idosos saírem de casa e se  

146 socializar. Paulo Henrique perguntou se algum conselheiro gostaria de se apresentar e  

147 Douglas, do SESC, se manifestou dizendo estar muito contente em participar do CMI e seu  

148 colega Teixeira, técnico, também participará. A parceria será muito frutífera e está à  

149 disposição de todos. Agradeceu muito a oportunidade de participar do CMI. Naiara, do Lar  

150 Evangélico, também se apresentou e está à disposição para ajudar. O Presidente Paulo  

151 Henrique agradecendo a presença de todos, informou que a próxima AGO será realizada  

152 no dia 10 de outubro de 2023. Não havendo mais nenhum assunto, a assembleia foi  

153 finalizada às 12:10h. O presidente e a primeira secretária assinam esta ata.  

154    

155      Paulo Henrique M. L. Ferreira                         Heloisa Helena S. M. Ramos  

156      Presidente         Secretária 


